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第３回 教育委員会 会議録 

 

１ 開催日時 令和４年３月２３日（水）午前１０時００分 

   

２ 開催場所 大町市役所 庁議室 

   

３ 出席委員 教 育 長 荒 井 今 朝 一 

 同 職 務 代 理 者 中 山 晴 隆 

 委 員 仲 原 直 美 

 委 員 下 川 清 志 

 委 員 森 し の ぶ 

   

４ 説明のため出席した者  

 教 育 次 長 竹 内 紀 雄 

 学 校 教 育 課 長 三 原 信 治 

 生 涯 学 習 課 長 志 賀 一 夫 

 ス ポ ー ツ 課 長 平 林 政 規 

 山 岳 博 物 館 長 鈴 木 啓 助 

 学校教育指導主事 中 村 一 郎 

 学校教育指導主事 塩 原 雅 由 

   

５ 事務局 学校教育課庶務係長 柳 澤 俊 樹 

 

≪開会 午前１０時００分≫ 

荒井教育長 おはようございます。只今から、第３回の定例教育委員会を開会

いたします。最初に第２回定例会会議録及び３月臨時会議録を回覧

しておりますが、承認についてよろしいでしょうか。 

〔全委員、「承認。」〕 

それでは、署名をお願いします。 

続いて教育長報告をさせていただきます。 

（資料に基づき説明。） 

よろしいでしょうか。 

〔発言なし。〕 

教育長報告は以上といたします。それでは、行政報告１の「令和

３年度 要判断児童・生徒の教育支援判断結果の報告」について、

事務局より説明をお願いします。 

中村学校教育指導

主事 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 

中山教育長職務代

説明が終わりました。ご質問等ありましたらお願いいたします。 

厳しい状況にあるとは聞いております。保護者と充分相談しなが
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理者 

森教育委員 

ら関わっていって欲しいと思います。 

加配の先生の人数は足りていますか。 

荒井教育長 小学校は、基本的には２人の加配をしています。学校によっては、

新１年生への加配を加えているところもあります。また、南小では

北安全体の拠点となっているＬＤ等通級教室へ配置しており、来年

度からは国から 0.5 人の加配が入る予定です。 

北小では重度加配をしています。  

他にご意見ございますか。  

〔意見なし。全委員「了承。」〕  

それでは次に、行政報告２「学校における事件・事故等」につい

て報告をお願いします。 

三原学校教育課長 （資料に基づき説明。） 

荒井教育長 

 

説明が終わりました。 

この件についてはいかがですか。 

〔意見等なし。全委員、「了承。」〕 

では、この件については以上といたします。次に、議事に入りま

す。議案第 10 号「大町市文化財保護審議会委員の委嘱について」提

案説明をお願いいたします。 

志賀生涯学習課長 （資料に基づき説明。） 

荒井教育長 提案が終わりました。 

生年月日と年齢の記載は不要と考えられますので、修正をお願い

します。 

この件につきまして、ご質問等ありましたらお願いします。 

〔発言なし。〕 

〔全委員、「承認。」〕 

では、この件については議決といたします。 

続いて、議案第 11 号「大町市教育委員会組織規則の一部を改正す

る規則制定について」から議案第 12 号「大町市教育委員会事務委任

規則の一部を改正する規則制定について」、議案第 13 号「大町市教

育委員会事務専決代決規定の一部を改正する規定制定について」、議

案第 14 号「大町市文書取扱規定の一部を改正する規定制定につい

て」を一括して提案説明をお願いいたします。 

柳澤学校教育庶務

係長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

提案が終わりました。 

補足をいたしますが、教育次長と同等の職権を持つ教育参事を設

けるという内容ですが、次長は必置ですが、教育参事については今

回の学校再編等の重要施策に伴い配置することができる規則として

います。 

それでは、順次、各議案について審議をしてまいります。 



 

- 3 - 

 まず、議案第 11 号についてご質問やご意見ございますか。 

中山教育長職務代

理者 

全体としては問題ないかと思いますが、「職員を持って充てる」と

いう部分を削除してよいか。 

荒井教育長 どなたが次長になったとしても、任用された時点で職員であるた

め「職員をもって充てる」はそもそも必要ない表現です。 

他にご質問ありますか。 

〔発言なし。〕 

発言が無いようですので、ここで採決をいたします。 

ご承認の方は挙手をお願いします。 

〔全委員、「挙手。」〕 

挙手全員であります。 

では、この件については議決といたします。 

次に、議案第 12 号について若干補足をいたしますが、教育次長と

教育参事、課長のみ教育委員会の議決が必要であります。係長以下

は市長から委任されている教育長が任免等を行うことができること

になっています。 

ご質問ご意見ございますか。 

〔発言なし。〕 

〔全委員、「承認。」〕 

では、この件については議決といたします。 

次に、議案第 13 号について、ご質問ご意見ございますか。 

〔発言なし。〕 

では、議決を諮ります。 

ご承認の方は挙手をお願いします。 

〔全委員、「挙手。」〕 

挙手全員であります。 

よって、この議案第 13 号は議決されました。 

次に、議案第 14 号について、ご質問ご意見ございますか。 

〔発言なし。〕 

〔全委員、「承認。」〕 

よって、この議案第 14 号は議決されました。 

続いて、議案第 15 号「大町市立学校小規模特認校制度実施要綱の

一部を改正する要綱制定について」提案説明をお願いいたします。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 提案が終わりました。この件につきまして、就学の許可を取り消

すという部分ですが、これはあくまでも小規模特認校の許可を取り

消すという意味ですので、ご理解いただきたいと思います。また、

保護者の責任において通学をしていただくということが前提条件で

あることも申し添えます。 
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なお、今後、例規全体を整理していかなければいけないというこ

とも含めてご審議いただきたいと思います。 

ご質問等ありましたらお願いします。 

中山教育長職務代

理者 

内容としては問題ありませんが、「条件」とあるので、言葉を柔ら

かくする必要があるか。 

荒井教育長 例規の本文であれば「条件」という表現になりますが、保護者に

渡す様式であるので、強い言葉の表現は避けつつ、ここに書かれて

いることはきちっと守っていただきたいという趣旨です。 

仲原教育委員 従前の表現は厳しい感じがし、この改正文は少し弱い気がします。 

荒井教育長 ここに記載されている条件に反した対応をする方がいるため、実

際困っています。そのようなことから、条件を満たさない場合にお

いて「入学許可は取り消しとなります。」を加えています。 

美麻や八坂に就学していただきたい気持ちは持っていますが、約

束はしっかり守っていただきたいということです。 

下川教育委員 スクールバスのバス停から子どもを乗車させるのはいいのです

か。 

荒井教育長 新たな路線でのスクールバスは出せませんが、現在あるスクール

バスのバス停からの利用は可能です。 

三原学校教育課長 市のふれあい号の利用は全く問題ありません。 

実際には、市外の方が美麻や八坂に就学させたいという保護者が

結構いますが、転入の手続き等を怠るケースもあったため、このよ

うな要綱改正に至っています。 

中山教育長職務代

理者 

趣旨は理解しましたが、「条件」という表現が気にかかります。 

 

荒井教育長 例規の本則では、「である」調が用いられますが、この様式上や通

知書などでは、「～ます。」調を使うべきと考えます。 

仲原教育委員 「～してください。」ではなく、「～すること。」の表現はいかがか。 

荒井教育長 出来るだけ親切な言葉で表現するようにいたします。 

では、この件についてはよろしいでしょうか。 

〔発言なし。〕 

〔全委員、「承認。」〕 

議案第 15 号については議決となりました。 

続いて議案第 16 号「大町市立学校における副学籍による交流及び

共同学習実施要綱の制定について」提案説明をお願いします。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

 

荒井教育長 説明が終わりました。 

一点、様式上の「殿」と「様」が混在しているがどうか。 

竹内教育次長 市長宛ては「殿」となっていますので、法制執務の方で修正を加

えたのだと思います。 
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下川教育委員 45 ページの様式内にある性別記の記載は必要か。 

荒井教育長 この場合は、トイレの使用や学校施設において交流を行う上で必

要であるため、性別を記載するものです。 

下川教育委員 わかりました。 

森教育委員 この取組みはとても良いものと思います。年何回ぐらいの交流を

見込んでいますか。 

中村学校教育指導

主事 

強制的に実施するものではありませんが、交流や卒業式に参加す

るといったことなども考えられ、卒業証書をいただきたいという場

合には、副学籍として授与されます。 

本人を含めたご家庭と、どのような形で副学籍としての交流や共

同学習が可能か、よく相談しながら進めていかなければいけないと

考えています。 

荒井教育長 様々な行事に参加できるように、この要綱整備をしたところです。 

中村学校教育指導

主事 

副学籍校の理解をしっかりいただかないと、上手にいかない取組

みだと思いますので、その辺も調整していきたいと思います。 

森教育委員 わかりました。 

荒井教育長 他にいかがでしょうか。 

〔発言なし〕 

それでは、採決をいたします。 

議案第 16 号について、ご賛同いただける方は挙手をお願いしま

す。 

〔全委員、「挙手。」「承認。」〕 

では、この件については議決といたします。 

 

（11：00 から 10 分間休憩） 

（11：10 再開） 

 

再開いたします。議案第 17 号「市立大町山岳博物館規則の一部を

改正する規則制定について」提案説明をお願いいたします。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 提案が終わりました。この件につきまして、ご質問等ありました

らお願いします。 

〔発言なし〕 

〔全委員「承認」〕 

では、この件については議決といたします。続いて、議案第 18

号「大町市スポーツ振興事業補助金交付要綱の一部を改正する要綱

制定について」提案説明をお願いいたします。 

平林スポーツ課長 （資料に基づき説明。） 

荒井教育長 提案が終わりました。この件につきまして、ご質問等ありました

らお願いします。 
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森教育委員 この議案とは少し話がずれてしまいますが、中体連の大会は今後

どのようになっていきますか。 

荒井教育長 全国の中体連は今後、クラブ化されているチームの参加を認める

という方向へ進めたいとしています。早くてあと２年くらいで実現

されると言われていますが、都道府県ごとの中体連ではまだそこま

でいっていません。 

顧問が指定されている場合や部活動指導員を認定して顧問と同等

の立場で率いている場合は、参加が認められます。 

全国組織の中体連の動きと各都道府県の動きが噛み合っていない

状況です。 

他にご質問等ございますか。 

平林スポーツ課長 ２年後の方針は出ていますが、実情が伴っていない状況です。 

中山教育長職務代

理者 

地域スポーツクラブというのは、今までの部活動の社会体育をイ

メージしているのか。 

平林スポーツ課長 地域スポーツクラブは様々な団体を想定しています。民間団体や

アマチュア団体、一中の運動系「一中クラブ」などの団体を含めた

ものになります。 

中山教育長職務代

理者 

わかりました。 

資格取得講習会への参加に対する補助などは大変有り難いと思い

ますし、地域スポーツクラブについて要望したことが実現できて良

かったと思います。 

平林スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

荒井教育長 

体育協会に事前にこの制度について意見を求めましたが、その際

にも、ただ今中山教育長職務代理者がおっしゃったように、「有り難

い。」というお話をいただいています。また、これを活用して市の今

後の指導等に役立てたいというご意見をいただいておりますので、

体育協会を通じた中で周知してまいりたいと思います。 

なお、補助金額は、指導者に対するポイントと子どもの人数に対

するポイントによって算定してく予定です。 

では、この件についてはよろしいでしょうか。 

〔発言なし。〕 

採決をいたします。 

議案第 18 号についてご賛成の方は挙手をお願いします。 

〔全委員、「挙手。」「承認。」〕 

議案第 18 号については議決といたします。続いて、議案第 19 号

「令和４年４月１日付教育委員会職員の人事異動について」説明を

お願いいたします。 

竹内次長 （資料に基づき説明。） 

【人事案件につき非公開。】 

荒井教育長 提案が終わりました。 

ご質問等ありましたらお願いします。 

〔全委員「承認。」〕 



 

- 7 - 

それでは、この件はご承認いただきましたので、議決といたしま

す。 

予定された議案は以上ですが、次に、協議事項（1）「八坂地区、

小中一貫校の校名候補の選定について」説明をお願いします。 

三原学校教育課長 （資料に基づき説明。） 

荒井教育長 

 

説明が終わりました。議決はいたしませんが、現時点での率直な

意見をお願いします。 

中山教育長職務代

理者 

森教育委員 

 

他の市町村の義務教育学校でも、○○小中学校という校名が共通

かと思いますので、「八坂小中学校」が校名候補と考えています。 

校名にどのような学校であるかわかる「八坂小中学校」が良いと

考えます。 

下川教育委員 

 

八坂地区にある小中一貫校という意味からも、わかりやすくシン

プルで親しみやすく、幅広い世代にも「八坂小中学校」がいいので

はないかと思います。 

八坂は学び舎の里八坂を合言葉として、地域の全ての方たちが関

わり合いながら生涯に亘って学習をしていくという意識が高い地区

だと感じています。そういった意味では、「八坂里山学校」や「八坂

学校」の校名も良いと思います。 

仲原教育委員 私も「八坂小中学校」という校名がいいのではないかと思ってい

ます。地域の学習などでもこの校名を上手に使っていけば、誇りの

持てる素晴らしい校名になっていくものと思います。 

荒井教育長 この件は以上といたします。 

次に、（2）「令和４年度大町市明るい選挙推進協議会委員委嘱につ

いて」選挙管理委員会から照会がきています。 

これは、教育委員全員ということですが、よろしいですか。 

〔全委員、「了承。」〕 

次に、（3）「令和４年度人輝くまちづくり事業審査会審査委員の推

薦について」の依頼がきています。仲原教育委員いかがですか。 

〔仲原教育委員、「了承。」〕 

それでは、仲原教育委員、よろしくお願いします。 

次に、連絡事項に入ります。説明をお願いします。 

柳澤学校教教育庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 第４回定例教育委員会は、４月 11 日（月）午後３時から西会議室

において開催予定となります。 

第５回定例教育委員会は、５月 18 日（水）午後１時 30 分から西

会議室となります。 

下川教育委員 着任校長の先導は。 

荒井教育長  第一中学校は中山教育長職務代理者で、南小学校を下川教育委員

でお願いします。 

 〔両委員、「了承。」〕 
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 それでは、年度末ということで諸行事等ありますけれどもご協力

をお願いします。 

 以上を持ちまして、第３回定例教育委員会を閉じます。 

≪閉会 午前１１時５４分≫ 

 


